

30. September 2024

Medienmitteilung

Feuerwehrrübung im Wohnheim Hardfeldstrasse 37 der Stiftung Arkadis

Am Mittwoch, den 18. September 2024, fand im sogenannten Sonnenblick der Stiftung Arkadis eine umfangreiche Evakuierungsübung in Zusammenarbeit mit der Feuerwehr Olten statt. Dieses aussergewöhnliche Ereignis bot den Bewohnenden eine willkommene Abwechslung zum Alltag.

Pünktlich um 19.00 Uhr traf die Feuerwehr mit schwerem Gerät am Wohnheim ein und positionierte ihre Fahrzeuge rund um das Gebäude. Zu den Einsatzfahrzeugen gehörte auch die Autodrehleiter (ADL), die speziell für Rettungs- und Evakuierungsmassnahmen aus grosser Höhe eingesetzt wird.

Vor Beginn der eigentlichen Übung erhielten die rund 20 Einsatzkräfte eine kurze theoretische Einführung in die besonderen Bedürfnisse der Bewohnenden der Wohngruppe sowie ganz allgemein in den Umgang mit Menschen mit Behinderungen.

Die Evakuierungsübung selbst simulierte einen Küchenbrand im 2. Obergeschoss des Wohnheims. Die Feuerwehr probte dabei verschiedene Rettungsmethoden. So wurden die Bewohnenden in wechselnden Gruppen mithilfe von Atemschutz durch das Treppenhaus gerettet, über Leitern aus dem Fenster evakuiert und spektakulär mit dem Rettungskorb der Autodrehleiter vom Balkon des dritten Obergeschosses geborgen.

Die Teilnahme an der Übung war selbstverständlich freiwillig, doch knapp die Hälfte der 20 Bewohnenden nahm voller Engagement daran teil. Besonders beeindruckend war der Mut, den viele der Teilnehmenden, insbesondere bei den Rettungen über die Leiter und den Rettungskorb, zeigten. Trotz teilweiser Einschränkungen in der Mobilität fanden die Einsatzkräfte immer die passenden Hilfsmittel, um eine sichere Evakuierung zu gewährleisten. Die Bewohnenden freuten sich über die Begegnungen mit den Feuerwehrleuten und waren fasziniert von den aufregenden Erlebnissen während der Übung. Auch Passantinnen, Passanten und Nachbarn verfolgten das Geschehen interessiert.

Gegen 21:30 Uhr wurden alle Übungsläufe erfolgreich abgeschlossen. Im Anschluss führten die Feuerwehrleute eine kurze Nachbesprechung durch, in die auch die Bewohnenden und Betreuenden einbezogen wurden. Zum Abschluss verabschiedete sich die Feuerwehr mit grossem Applaus für unsere mutigen Teilnehmenden und kehrte ins Feuerwehrdepot zurück. Nach dem Abzug der letzten Einsatzfahrzeuge kehrte langsam wieder Ruhe im Quartier ein. Doch die zahlreichen Eindrücke und Erfahrungen dieser Übung werden sicherlich noch lange Gesprächsthema bleiben.

Dieser Text umfasst 2'451 Zeichen inkl. Leerschläge.

Über die Stiftung Arkadis

Die Stiftung Arkadis ist ein Dienstleistungs- und Kompetenzzentrum für Erwachsene mit einer Behinderung, primär mit einer kognitiven Beeinträchtigung und/oder cerebralen Bewegungsstörung; Kinder und Jugendliche inklusive ihres sozialen Umfelds mit einer Behinderung, Entwicklungsbeeinträchtigung oder -gefährdung und/oder mit einem besonderen gesundheitlichen oder sozialen Unterstützungsbedarf.

Dienstleistungen

Wir haben ein breites Angebot an Dienstleistungen in den Bereichen Wohnen, Therapie und Beratung, Arbeit und Freizeit.

Unsere Leistungen richten sich primär an unsere Zielgruppen im Kanton Solothurn, mit einem Schwerpunkt im unteren Kantonsteil.

Ausführliche Informationen auf www.arkadis.ch.

Kontaktadresse

Urs Schäfer
Marketing und Kommunikation
Stiftung Arkadis
Aarauerstrasse 10
4600 Olten
urs.schaefer@arkadis.ch
Telefon: 062 287 00 10